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Всё познаётся в сравнении.
Об успешном опыте создания

и работы ТСЖ
читайте на стр. 3.
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ГОРЯЩИЕ НОВОСТИ
Лесные пожары 
под контролем

В течение последних нескольких дней во многих муниципа-
литетах Иркутской области сложилась непростая ситуация с 
лесными пожарами: в конце прошлой недели в Усть-Кутском 
районе зарегистрирован пятый класс пожарной опасности, 
введён режим чрезвычайной ситуации. 

Сегодня, по информации специалистов, она немного улучши-
лась. Денис Гусев, начальник территориального управления ми-
нистерства лесного комплекса по Усть-Кутскому лесничеству, со-
общил: 

— На сегодняшний день на территории района — восемь лесных 
пожаров, на тушении которых задействовано 18 единиц техники, 
74 человека (18 из них — из ПХС Усть-кутского лесхоза). 

В Усть-Кутском районе были зарегистрированы и низовые, и 
верховые пожары (тушить такие очень сложно: только вручную, 
личным составом, так как специализированные пожарные само-
лёты не могут заправляться на наших водоёмах).

Основное количество лесных пожаров зарегистрировано в верх-
нем подрайоне. Причиной 95 процентов возгораний стали грозы 
(на территории от Туруки до Орлинги после грозы появилось сра-
зу семь очагов). Все они расположены в труднодоступных местах, 
добраться до них можно только воздушным путём: наземная тех-
ника попасть туда не может, что усложняет пожарную обстановку.

— Вчера было задействовано три воздушных судна, два верто-
лёта, один патрульный самолёт, — рассказал Денис Гуляев, — ра-
бота осуществлялась в полном объёме, согласно графику полётов. 
К тушению пожаров подключились Казачинско-Ленский и Кирен-
ский районы, были привлечены и федеральные силы (25 человек).

На сегодняшний день все верховые пожары на территории Усть-
Кутского района ликвидированы. В первую очередь, повлияли по-
годные условия: несколько дней в городе и районе шёл дождь. По 
прогнозам специалистов, действующие возгорания будут локали-
зованы, также планируется снять режим чрезвычайной ситуации. 
Лесные пожары по-прежнему на контроле ответственных служб 
— патрулирование проводится каждый день.

Ежегодно в Братске прохо-
дят соревнования по картингу 
на кубок мэра города, и каж-
дый раз, чтобы поучаствовать 
в них, на картодром «Ангара» 
съезжаются и любители, и 
профессионалы. В этом году 
собралось более 200 картин-
гистов, среди которых и вос-
питанники СТК «Циклон». 

На протяжении почти 40 лет его 
бессменным руководителем яв-
ляется Ю.Н. Хворостинский. Он 
знает, что такие спортивные ме-
роприятия для ребят – это экза-
мен на прочность, победа над са-
мим собой.

Последние соревнования, в 
которых принимали участие по-
допечные Ю.Н. Хворостинского, 
проходили три года назад, ещё на 
старых картах, но современные 
требования, выдвигаемые к гоноч-
ной технике, не дают возможности 
выйти на более высокий уровень. 
Тем не менее, воспитанников клу-
ба «Циклон» допустили до спор-
тивных мероприятий (под личную 
ответственность Юрия Николае-
вича), картинги даже заняли тогда 
призовое третье место.

ПРОИСШЕСТВИЯ

Дачным воришкам 
грозит срок

—  5 июля органами следствия возбуждено уголовное де-
ло по признакам преступления, предусмотренного частью 
3 статьи 158 УК по факту незаконного проникновения в дач-
ный дом, расположенный в СОТ «Северянка-2» и похищения 
имущества, — проинформировал следователь СО по г. Усть-
Кут СУ СК России по Иркутской области Андрей Кованов.

В ходе следствия установлено, что два несовершеннолетних 
жителя Усть-Кута, проживавшие летом на даче, незаконно прони-
кали в дачные дома и похищали чужое имущество. По данному 
факту были возбуждены уголовные дела.

Несовершеннолетних задержали владельцы дачных домов и пе-
редали полиции. В ходе следствия правонарушители сознались в 
содеянном. В настоящее время устанавливаются обстоятельства 
преступлений и размер причинённого вреда.

Санкция статьи предусматривает лишение свободы сроком до 
шести лет.

Столкновение 
на «встречной» 

— В ночь на 6 июля водитель автомобиля УАЗ «Патриот», 
двигаясь по улице Некрасова в сторону Дзерджинского, в 
районе дома № 67 по Халтурина, выехал на «встречку» и 
врезался в харвестер «Ponsse», — сообщила Мария Солда-
това, и.о. инспектора по пропаганде ГИБДД.

33-летний водитель «Патриота», пострадавший в дорожно-транс-
портном происшествии, под утро был доставлен в реанимацию 
районной больницы. Зав. хирургическим отделением РБ Николай 
Аверин прокомментировал, что состояние мужчины было крайне 
тяжёлое, он находился в коме. При проведении компьютерной то-
мографии выявлены множественные открытые переломы костей 
и основания черепа, лицевого скелета; ушиб головного мозга. 

Больному выполнили двухстороннюю трепанацию черепа, об-
работали раны, но травмы были несовместимы с жизнью, и муж-
чина скончался, не приходя в сознание. 

В этом году материально-техни-
ческую базу «Циклона» пополни-
ли восемь картов, но их пришлось, 
как говорится, доводить до ума. К 
тому же выяснилось, что управ-
лять новыми машинами легче, но 
по мощности они слабее. Вместе 
с техникой парни получили яр-
кую экипировку. Они выигрышно 
выглядели на соревнованиях, но 
для более значимых результатов – 
пусть это покажется странным – не 
хватило «асфальта».  Условия тре-
нировок для устькутских «шумахе-
ров» отличаются от имеющихся у 
братчан: тренироваться негде – 
только зимой, по снегу. Поэтому 

Заветное желание Юрия Арка-
дьевича Перевалова стало ре-
альностью, когда ему уже испол-
нилось 72 года. У мужчины три 
брата и одна сестра. Старший – 
увлекался музыкой и техникой, 
ему подражали другие. Юрий Ар-
кадьевич долгие годы работал по 
профессии «авиационный радио-
инженер». 

Желанием совершить путеше-
ствие по воде, он загорелся дав-

но: корабли, лодки, катамараны 
и другие плавательные средства 
привлекали с детства. В этом году 
Ю.А. Перевалов второй раз сплав-
ляется до родного города. В про-
шлый раз на такой отважный по-
ступок он решился один, а сейчас к 
нему присоединился брат, чуть ли 
не с колыбели грезящий речными 
просторами. 

— Я не спортсмен, не яхтсмен, 
а любитель-путешественник. Ро-

Усть-кутские «шумахеры»: 
вперёд, к новым победам!

летом в СТК – «не сезон», можно 
встретить лишь самых увлечённых 
и заинтересованных. 

К таким относится Никита Зыря-
нов. В подобных соревнованиях 
он участвует первый раз, и сразу 
– второе место! Другой Никита — 
Тетерько — тоже рад возможности 
попробовать себя в гонках. 

— Это под силу всем желаю-
щим – не обязательно быть спорт-
сменом и, тем более, первораз-
рядником: приходишь, платишь 
стартовый взнос, — уверен ру-
ководитель СТК «Циклон» Юрий 
Николаевич Хворостинский, – на 
тебя надевают шлем, и вперёд!..

На катамаране до Якутска
дился в Якутске, родители были 
речниками, брали меня с собой. 
Реку Лену я исходил с ними, что 
называется, вдоль и поперёк, до 
сих пор помню, как назывались 
деревушки, которые давно исчез-
ли с лица Земли. Я грезил путе-
шествиями: над кроватью висел 
флаг, радиостанция… Маршрут 
мне тоже знаком, но, когда прие-
хал, реку не узнал: Лена — почти 
в три раза уже.

Путешествие началось 27 ию-
ня. Добравшись до Усть-Кута на 
поезде, братья спустили на воду 
катамаран. Своё юношеское ув-
лечение они пронесли через всю 
жизнь.

Страницу подготовила Елена Попова.

На базе детского оздоро-
вительно-образовательного 
центра «Надежда» в городе 
Братске прошёл очередной, 
уже 17-й слёт школьных лес-
ничеств. В нём приняли уча-
стие две усть-кутские коман-
ды: «Хранители леса» и «Лес-
ной патруль». 

Как отмечают руководители ко-
манд Татьяна Моисеева и Наталья  
Новгородская, программа слёта 
для ребят была и познаватель-
ной,  и развлекательной, ведь для 
большинства любителей природы 
каждое такое мероприятие — это 
новая встреча старых друзей.

Весь июнь ребята готовились, 
занимались со специалистами, 
проводили практические занятия, 
ведь теория теорией, а основные 
задания — именно практические. 
Во многом ребятам помогает ин-
тернет, но 50 процентов успеха — 
это их личная заслуга.

Соревнования проходили по-
этапно: для ботаников, зоологов, 

лесоводов. Кроме этого, у каждого 
участника команды была возмож-
ность одержать победу в личном 
первенстве.

Стоит отметить, что устькутские 
школьники участвовали в подоб-
ном мероприятии уже 13 раз: в 
2010-м и 2012-м году они заняли 
второе общекомандное место, а 
нынче команда «Хранители леса» 
стала сильнейшей.

Одна из добрых традиций слёта 
школьных лесничеств — поднятие 
флага. Право поднять полотнище 
к небу получает команда-победи-
тельница (уже в следующем году 
на 18-м слёте оно будет предо-
ставлено усть-кутским школьни-
кам).

Они благодарят Елену Дедюхи-
ну и Людмилу Васильеву за ока-
занную помощь и поддержку.

Победили «Хранители леса»

Мечты – это прекрасно, но ещё лучше, если они осуществля-
ются. Самая дорогая сердцу мечта будет сопровождать вас на 
протяжении всей жизни, и только от вас зависит, сбудется она 
или нет. 
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С каждым годом количество домов 
в Усть-Куте, отказывающихся от ус-
луг управляющих компаний в поль-
зу ТСЖ, увеличивается. Сейчас их 
10. Но организовать товарищество 
непросто. Требуется не только же-
лание, но также знание законов и 
сплочённость соседей.

ТСЖ по расчёту
История «Олимпа» началась с 

общего собрания жителей. Боль-
шинство проголосовали за создание 
ТСЖ. Не откладывая в долгий ящик, 
жители выбрали председателя, чле-
нов правления, составили устав и 
зарегистрировались в налоговой. 
Затем придумали название, обза-
велись печатью, расчётным счётом 
в банке и другими реквизитами юри-
дического лица. Было решено, что 
функции теплоснабжающей орга-
низации, как и прежде, остаются за 
«Усть-Кутскими теплосетями», во-
доснабжения и водоотведения – за 
«Водоканалом». 

– Казалось бы, ничего сложного, 
но трудности ожидали впереди, – 
вспоминает член правления Виктор 
Баженов. – За два месяца «Иркут-
скэнерго» выставил нам счёт в раз-
мере 180 тысяч рублей за общедо-
мовые расходы. Это долг неплатель-
щиков, бороться с которыми обя-
занность специалистов компании, 
но они посчитали, что будет проще 
взыскать эти деньги с товарищества 
через суд. Дело мы, естественно, 
проиграли, долг пришлось пере-
крыть. Судебные тяжбы, длившиеся 
больше года, выбили нас из колеи, 
никакая работа в рамках ТСЖ почти 
не велась, и председатель был вы-
нужден сложить полномочия. В мае 
2016 года на общем собрании из-
брали нового председателя – Ирину 
Александровну Баженову. Проблема 
с «Иркутскэнерго» решилась так: до 
25 числа каждого месяца старшие 
по подъездам собирают показания 
счётчиков со всех квартир и пере-
дают в энергосбытовую компанию. 
Теперь жители платят за общедо-
мовые расходы по факту. Экономия 
денежных средств позволила нам 
сформировать чёткую смету содер-
жания домов и график ремонтов.

Простая арифметика или 
копейка рубль бережет

В среднем сбор товарищества 
«Олимп» в месяц составляет 180 
тысяч рублей. Около 30 – уходит 
на содержание аппарата управле-
ния (символическая оплата работы 
председателя, бухгалтера, паспор-
тиста и кассира), 30 – на общедо-
мовые расходы (электроэнергию, 
уборку придомовых территорий). От 
пяти до 10 тысяч рублей – на услу-
ги электрика и сантехника. Большая 
часть затрат идёт на вывоз мусора, 
зимой – на расчистку дорог от снега 
и подсыпку. Оставшиеся средства, 
а это около 30-40 тысяч рублей в 
месяц  направляются в «копилку». 
За последние полгода ТСЖ сберег-
ло больше 200! Уже сейчас на эти 

деньги начали ремонт двух подъез-
дов, и в ближайшее время по Воло-
дарского, 73 в трёхкомнатных квар-
тирах старые стояки заменят на по-
липропиленовые. 

– Первые два года ТСЖ полно-
стью посвятило тому, чтобы устра-
нить течи в трубах, всё держалось 
на чопиках да на честном слове, и 
в любой момент могло привести к 
серьёзной аварии, – рассказывает 
председатель Ирина Баженова. – 
Восстановив систему водоотведе-
ния, мы приступили к очистке подва-
лов, которые постоянно топило  ка-
нализационными стоками. Вывезли 
хлам из кладовок, поменяли задвиж-
ки на всех теплоузлах, поставили со-
временные шаровые краны, которые 
обеспечивают герметичность и эф-
фективность перекрытия системы. 
Полностью заменена запорная ар-
матура по всем стоякам холодного 
водоснабжения, осталось поменять 
22 крана по стоякам горячей воды. 
В этом году провели ремонт стояков 
отопления по Володарского, 73 во 
втором подъезде. В четырёх подъез-
дах вставили пластиковые окна, вы-
ровняли и покрасили стены, привели 
в порядок электрощиты, постепенно 
устанавливаем и меняем приборы 
учёта. В отремонтированных подъ-
ездах ставим систему энергосбере-
жения (лампы с датчиками движе-
ния или светодиодные). Приоритет, 
конечно, отдаём тем подъездам, где 
жильцы платят исправно. И в целом 
сборы на содержание домов с 60 
процентов повысились до 90! Это 
наш общий успех! 

Претензий нет, 
когда прозрачный бюджет  
За каждую потраченную копейку 

председатель отчитывается на со-
браниях, а в подтверждение его слов 
выступает ревизионная комиссия, в 
которой состоят сами собственники. 
Тогда же с учётом пожеланий жиль-
цов решается, на что и когда потра-
тить собранные средства.  И глав-
ное преимущество – собственники 
могут проконтролировать ход работ 
и повлиять на качество их выполне-
ния. Претензии бывают лишь от тех 
десяти процентов жителей, которые 
являются злостными неплательщи-
ками. И речь не идёт о тех, кто попал 
в сложную жизненную ситуацию, а 
скорее о тех, кто не платит из прин-
ципа или непонимания, что самосто-
ятельное управление имуществом 
гораздо удобнее и выгоднее.

Дружные соседи – 
основа ТСЖ

Сложно с этим не согласиться. В 
«Олимпе» большинство жителей на-
ходят взаимопонимание. К примеру, 
когда возникла необходимость уста-
новки новых тепловых счётчиков, на 
помощь откликнулась член правле-
ния ТСЖ Светлана Павленко. Она  
одолжила 100 тысяч рублей на их 
приобретение и монтаж. В результа-
те жители получили реальную эко-

номию средств, за что очень благо-
дарны своему товарищу. 

С пониманием жители восприняли 
и новость о том, что с 1 июля на пять 
процентов повысились тарифы на 
оплату услуг ЖКХ. Следовательно, 
возросла и затратная часть товари-
щества. На собрании было решено 
повысить сборы на содержание и те-
кущий ремонт домов на 4 процента. 

– Содержать ТСЖ и при этом ещё 
экономить – дело непростое, но 
семья Баженовых отлично с этим 
справляется, – утверждает стар-
ший по второму подъезду дома № 
73 Георгий Трегубов. – До этого у 
нас был печальный опыт работы с 
управляющей компанией. Вылилось 
всё в бюрократию. Пока была УК, 
мы не могли понять, насколько эф-
фективно тратятся деньги, создали 
ТСЖ – и увидели множество плюсов. 
Главное – мы лучше считаем и тра-
тим средства.

Мария Шелёмина из соседнего 
подъезда признаётся, что с появле-
нием ТСЖ многие проблемы стали 
решаться оперативнее.

– Ежегодно у нас в подъезде за-
бивался стояк. Обращались в УК, 
потом неделю ждали сантехника, в 
итоге устраняли засор за свой счёт. 
Сейчас эта проблема решается бук-
вально по звонку председателю: 15 
минут – и труба чистая без всяких за-
трат, – рассказывает Мария Георги-
евна. – Помоек у нас не бывает, до-
роги подсыпают, подъезды убирают. 
А зимой во дворе члены нашего то-
варищества построили деревянную 
горку для местной детворы, устано-
вили большую ёлку и организовали 
настоящие народные гуляния. И во-
обще, соседи у нас дружные, осо-
бенно это видно, когда все вместе 
мы выходим на субботники.

Плюсов много, 
а есть ли перспектива? 

Видя положительный опыт «Олим-
па», жители соседних домов не раз 
приходили к председателю ТСЖ с 
просьбой взять их под своё крыло, 
однако, согласно новому законода-
тельству, товарищество может об-
служивать только дома, находящи-
еся на смежных земельных участках 
и имеющих одну инженерно-техни-
ческую систему снабжения энерго-

От «Прогресса» собственников 
до «Олимпа» товарищей

В каком состоянии досталось коммунальное хозяйство в на-
следство ТСЖ «Олимп» от управляющей компании «Прогресс-
Сервис» представить несложно. Системы отопления, водоснаб-
жения, электросети в домах по адресу Володарского, 71 и 73 
были в полуразрушенном состоянии, подвалы топило фека-
лиями, стойкий запах канализации не выветривался из квар-
тир, не говоря уже о «порядке» в подъездах, переполненных 
мусорных баках и полной антисанитарии во дворах. Жители 
устали мириться с этим беспределом и взяли управление дома-
ми в свои руки, создав ТСЖ. Инициатива оказалась оправдан-
ной: спустя три года картина изменилась до неузнаваемости.

ресурсами. Это значит, что создать 
мощное ТСЖ, где бы себестоимость 
всех работ, направленных на благо-
устройство как самих строений, так 
и прилегающих территорий, значи-
тельно снизилась за счет увеличе-
ния объема, теперь, к сожалению, 
невозможно. Но перспектива для 
самих жителей всё-таки есть…

«Куплю квартиру в вашем доме», 
подобные объявления висят чуть 

ли не на каждом подъезде в домах, 
обслуживаемых ТСЖ, то есть люди, 
приобретающие жильё, обращают 
внимание на качество его содержа-
ния. Это значит, что у собственни-
ков есть перспектива продать свою 
квартиру дороже, а у покупателей 
– преимущество улучшить условия 
проживания, вступив в ТСЖ.

Ксения Некрасова
Фото автора.

А у нас во дворе есть, 
где разгуляться детворе.

Председатель ТСЖ «Олимп» Ирина Баженова.

Георгий Трегубов показывает, что скоро на месте старого окна 
появится новое – пластиковое.

Виктор Баженов: «Ещё два года назад зайти в подвал
можно было только в болотниках».
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Страсть к охоте – 
на генетическом уровне
Владимир Гречко – коренной усть-

кутянин (его родные по материнской 
линии родом из деревни Якурим). 
Предки Владимира на приленских 
полях растили хлеб, в лесах – добы-
вали пушнину (прапрадеды извест-
ного в городе фотографа — тунгусы, 
подстрелить дичь или завалить мед-
ведя для коренных жителей севера 
– проще простого). Страсть к охоте 
передалась мальчишке на генетиче-
ском уровне. 

Володя с гордостью носит фами-
лию дедушки. Он был мастером на 
все руки: изготавливал гармошки и 
умел играть на этом музыкальном 
инструменте, шил одёжу (от сапог  
до портков). Когда начались репрес-
сии, под «раздачу» попал и дед. В 
1940-м он погиб: их, полураздетых 
и голодных заключённых, выгоняли 
на строительство железной дороги 
Тырма-Биробиджан. 

Таинство фотопроявки 
и печати

Учился Володя в четвёртой школе 
(ещё в старом деревянном здании). 
А последний, десятый класс закан-
чивал уже в новом, кирпичном, ко-
торое построили бамовцы. 

Фотографированием увлёкся в 
1971-72 годах. Школьник пытался 
освоить пока непостижимое для не-
го ремесло, даже карманные деньги 
тратил не на мороженое, а на покуп-
ку фотобумаги и фотоплёнок, но они 
всё время засвечивались. На улице 
Речников находилось КБО, там бы-
ли и фотографы, среди которых – 
знакомая Вовиной мамы, Г.И. Рыб-
кина. Она показала ему таинство 
фотопроявки и печати: как на белом 
листе бумаги появляется изображе-
ние.  Фотограф порекомендовала 
родителям мальчугана приобрести 
для него простенький фотоаппарат. 
Так в доме появилась «Смена-8». 

«Метод научного тыка»
Первый блин комом, так и с пер-

вой плёнкой не вышло: неправильно 
перекручивали. «Методом научного 
тыка» стали изучать, что да как. И 
сообразили, что к чему – со второй 
плёнкой проблем не возникло, да и 
снимки получились неплохие (из 36 
– 10-12 хороших). Сначала Володя 
упражнялся дома, особенно любил 
фотографировать из окна. Семья 
жила уже в «Речниках», и вид был 
шикарнейшим: скала Мир. На каж-
дом снимке, а их неимоверное ко-
личество, она выглядит по-разному. 
Немного освоившись, стал выходить 
к друзьям во двор, а потом захотел 
запечатлеть природу: поближе, по-
дальше, сверху, снизу, сбоку… И 
столкнулся с трудностями: да, чему-
то научился, а дальше — ни на шаг. 
В чём дело, не понимал. Пытался 
фотографировать в школе, но, когда 
что-то не получалось, одноклассни-
ки Володю обсмеивали.

Путёвка в жизнь
К счастью, в жизни Владимира 

встречались люди, которые повери-
ли в него, если можно так выразить-
ся, дали путёвку в жизнь. Паренёк 
оказался настырным: не сдавался. 
Однажды он пошёл покупать плён-
ку и фотобумагу и в магазине «Се-
вер» нос к носу столкнулся с В.К. 
Буяновым, прекраснейшей души 
человеком и замечательным фото-
графом. Разговорились. Владимир 

Константинович поинтересовался 
у подростка, нет ли у него случайно 
широкой плёнки. Такая была: Воло-
дя оказался запасливым, покупал 
всё блоками. Знаменитый фотограф 
жил  недалеко от стадиона «Водник» 
и пригласил ученика в гости. Тот при-
шёл. Сразу понял, что В.К. Буянов 
посвятил фотографированию всю 
свою жизнь: небольшую квартирку 
трудно было назвать жильём в обыч-
ном понимании этого слова, скорее, 
она напоминала фотолабораторию: 
вдоль и поперёк были натянуты бе-
льевые верёвки, а на них – десятка-
ми метров – сушились плёнки. В од-
ном углу – фотоувеличители, в дру-
гом – фотобумага. И лишь на кухне 
можно было присесть, попить чай из 
самовара и спокойно побеседовать. 

30 кадров из 36
От старшего товарища Володя уз-

нал, что городские фотографы часто 
собираются здесь. Они, умудренные 
опытом, приняли новичка в свою 
компанию. Парень впервые позна-
комился с Юрием Ивановичем Ба-
тустиным, Геннадием Иннокентьеви-
чем Карауловым и многими другими. 
Владимир мечтал стать профессио-
налом – таким же, как его наставни-
ки. Сначала просто слушал, о чём 
они говорят, потом – рассказал, что 
конкретно не получается. Основные 
заповеди фотографа усвоил без тру-
да, и буквально за две встречи по-
знания парня в фотографировании 
заметно расширились.

От процесса фотосъёмок полу-
чал нескрываемое удовольствие. До 
аса было, конечно, пока далеко, но 
30 кадров из 36 (как в «Спортлото») 
были интересными. Для Володи это 
стало достижением. 

«Неужели я так не смогу?..»
Трудился в Осетровском речном 

порту (здесь проходило професси-
ональное становление земляка), 
потом 25 лет отработал в ГОРОНо. 
Отпуск часто проводил на море (за 
500 рублей можно было съёздить 
туда и обратно, и ещё оставалось). 
Однажды вернулся с пустыми кар-
манами: еле на билет хватило. Уже 
появилась цветная печать, и почти 
все деньги Владимир Васильевич 
спустил на фото (заплатил за сним-
ки «с югов»). И такая обида взяла 
фотографа: «Неужели я сам так не 
смогу?..» В Усть-Куте цветную фото-
печать только начинали осваивать: 
в основном, подрабатывали приез-
жие, причём ожидания нередко не 
соответствовали действительности. 
А если и находились умельцы, то де-
литься опытом не хотели, заявляли, 
что конкуренты им не нужны.

На всякий «пожарный»
Но цель была поставлена, и Вла-

димир сделал всё возможное для 
её достижения. Как-то раз  поехал 
в Москву и целые сутки ждал, когда 
привезут польский фотоувеличитель 
«Крокус». Купил. В метро с ним не 
пускали, везде требовали отдельную 
оплату – еле довёз. Потом отдыхал 
в Прибалтике, и снова В. Гречко по-
везло: в его жизни произошла ещё 
одна судьбоносная встреча. Туристы 
осматривали местные достоприме-
чательности, исторические моменты 
запечатлевал профессиональный 
фотограф Антанас Мажейка. Сни-
мал и Владимир: для себя, как гово-
рят, на всякий «пожарный». 

Профессионал есть профессио-

нал, но и на старуху бывает прору-
ха: прибалтийский фотограф – по-
нятное дело, случайно – испортил 
плёнку. Обратился за помощью к 
Владимиру. Тот приехал в лабора-
торию и восхитился: всё разложено 
по полочкам, на стенах прикрепле-
ны лучшие снимки. Нужную плёнку 
нашли, фото распечатали. Между 
жителем Каунаса и сибиряком за-
вязалась дружба. Перед отъездом 
Владимир закупился плёнками, ре-
активами и отправил их в посылках 
домой. А уже через месяц печатал 
прекрасные цветные фотографии.

Приобретал мастерство
Многие годы фотографировал вы-

пускников родной школы, но больше 
всего любил снимать демонстрации. 
Приходил пораньше, чтобы встать в 
первом ряду. Но иногда фотографа 
оттесняли дети, затем – милиция. Да 
и его высокий рост вызывал шквал 
негодования. «Что ты нам всё за-
городил?» — возмущались порой 
праздные зеваки. Один раз, чтобы 
произвести фотосъёмку, даже при-
шлось залезть на тополь (припозд-
нился и не смог подойти поближе).

А однажды — во времена правле-
ния М.С. Горбачёва — работая в об-
разовательной сфере, был отправ-
лен в командировку по БАМу: полу-
чил задание произвести фотосъёмку 
обветшалых учебных учреждений. 
Предоставленные фотофакты стали 
отправной точкой отсчета ремонта и 
строительства школ и детских садов.

Владимир Гречко приобретал ма-
стерство, а техника – ничего нет 
вечного – старела. В продаже поя-
вились «мыльницы», а фотографов 
развелось – видимо-невидимо!.. 
Каждый, научившись нажимать на 
заветную кнопочку (она одна, по-

этому не ошибёшься), считал себя 
профессионалом. На смену «мыль-
ницам» пришёл «Polaroid». Един-
ственным его достоинством было 
«моментальное» фото, но через два 
года этот фотоаппарат себя изжил. 
К тому времени в жизнь людей во-
шло цифровое фото, достать плён-
ки и химикаты было всё труднее, и 
у Владимира, по совету Ю.Н. Хворо-
стинского, появился новый фотоап-
парат. Да, с ним проще, больше воз-
можностей, но трепетное отношение 
к «Зениту» осталось навсегда.

Фото на память
У каждого фотографа есть лю-

бимые кадры, имеются такие и у 
Владимира Гречко. Он большой по-
клонник творчества Татьяны Овси-
енко (давным-давно земляку пред-
ставилась возможность побывать 
на её концерте в Сочи; ценителю 
таланта популярная певица пода-
рила открытку с автографом). Спу-
стя 22 года фотограф смог ещё раз 
встретиться со звездой эстрады (она 
выступала в Усть-Куте). Показал па-
мятную открытку, певица растрога-
лась, а коллекция Владимира попол-
нилась их совместной фотографией.

На ещё одном не менее дорогом 
снимке – легендарный ВИА «Синяя 
птица» (в 2013 году он с гастроля-
ми приехал в наш город). Так полу-
чилось, что именно Владимир Ва-
сильевич помогал артистам, песни 
которых он слушал ещё в юности, 
добираться из одного конца города 
в другой, возил с концерта на кон-
церт. Фотограф всегда видел вы-
ступающих во всей красе, когда они 
блистали на сцене, а на этот раз пе-
ред ним предстали обычные люди. 
Они долго готовились ко встречам 
со зрителями: гримировались, репе-

тировали… И Владимир понял, что 
это тяжкий  труд, требующий полной 
самоотдачи. 

В прошлом году В.В. Гречко слу-
чайно узнал, что любимый ансамбль 
будет давать концерты в Новоси-
бирске. Купил билет и приехал, а 
виновникам торжества передал на 
память фотоснимки: знаменитости 
позируют в ДК «Речники».

Памятны для ценителя искусства 
и другие фотоработы. Название од-
ной из них незатейливое: «Плотик». 
Владимир поделился историей соз-
дания шедевра: 

— Люблю охотиться на турукских 
озёрах, облюбовал одно из них. А 
заодно снимаю нетронутую природу 
(в самый разгар лета там всё цветёт 
и пышет). Однажды моё внимание 
привлёк плотик (такие использу-
ются, чтобы собирать подстрелен-
ную дичь). Он ещё с прошлого года 
остался в воде и уже порос травой. 
Я с разных ракурсов сфотографи-
ровал. Один снимок оказался очень 
удачным. Для меня он, как для кого-
то настольная книга: не было такого 
дня, чтобы я не взглянул на фото.

Другая фоторабота — «3 D» (ино-
гда можно услышать и другое назва-
ние: «Око Природы»). На этом фо-
то тройное изображение: и водная 
гладь, и отразившееся в ней небо, 
и дно, где отчётливо виден каждый 
камушек. Всё естественно, фотошо-
пу здесь делать нечего. Этот девиз я 
взял на вооружение и в отношении 
других фотографий.  Мне хочется 
«преподнести» людям мир, какой он 
есть, без искусственности.

«Фишки» и трюки
В.В. Гречко не расстаётся с фото-

аппаратом. У фотографа со стажем 
есть свои «фишки» и трюки. Так, 
свои любимые колонны демонстран-
тов фотографирует под определён-
ным углом: 45 градусов. Пейзажи, 
чтобы передать ощущение полёта 
и невесомости, Владимир снимает 
«снизу». 

Владимир Васильевич Гречко – 
активный участник культурных меро-
приятий разного уровня, в том числе 
традиционного межрайонного фе-
стиваля «Приленские самоцветы». 
Кроме этого, в 2016 году Владимир 
стал победителем фотоквеста «Лю-
ди и лица» (в номинациях «Поймал» 
и «Фотосессия»). На фотовыставках  
«Мир заповедной природы» и «Край, 
где я родился» работы фотографа 
отмечены как лучшие. Он дипломант 
фотопроекта «О природе, красоте и 
Усть-Куте».

Донести искусство 
до народа

За все свои достижения В.В. 
Гречко благодарен НЛТО «Даван». 
Клуб находится «под крылом» Усть-
Кутского исторического музея, ру-
ководитель которого З.М. Тирская 
помогла реализовать Владимиру 
многие мечты: донести фотографи-
ческое искусство до народа. 

В преддверии праздника Влади-
мир Васильевич Гречко поздравля-
ет всех фотографов – прежде все-
го, профессионалов, а также лю-
бителей, которые только пытаются 
поймать удачный кадр. Желает не 
упускать свою удачу и не выпускать 
из рук фотоаппарат: в жизни много 
интересных случаев. Спустя годы, 
перебирая старые фотографии, вы 
удивитесь: «Неужели это было со 
мной?..» 

Надеюсь, что такая виртуальная 
встреча на страницах газеты с этим 
удивительным человеком стала для 
вас судьбоносной.

Елена Попова,
фото предоставлено 

В.В. Гречко.

«Неужели это было со мной?..»
Эту фразу любит повторять Владимир Васильевич Греч-

ко (иногда кажется, что он родился с фотоаппаратом в руках). 
В преддверии праздника – Дня фотографа, который отмечает-
ся 12 июля, – наш земляк рассказал о том, что способствовало 
его любви к фотоискусству, а также поделился секретами ма-
стерства.

Усть-Кутский фотограф Владимир Васильевич Гречко
 (на заднем плане – мкр. «Речники»).

Фоторабота «Плотик» (озеро Керосинное).
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НОВОСТИ ИНК

В ГОРОДСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ
Есть жалоба – 
примем меры

Сбои в работе пассажирско-
го транспорта уже стали прит-
чей во языцех. В администра-
цию города регулярно посту-
пают жалобы горожан на не-
соблюдение перевозчиками 
расписания движения авто-
бусов. Особенно это касается 
маршрута № 6. На днях не вы-
шел на линию утренний семи-
часовой автобус, в результате 
чего многие опоздали на рабо-
ту. Этот и другие вопросы об-
судили 6 июля на администра-
тивном совете.

Первый заместитель главы го-
рода Евгений Кокшаров через 
СМИ обратился к устькутянам с 
просьбой звонить в комитет про-
мышленности, транспорта, связи 
и потребительского рынка в слу-
чае невыполнения перевозчиками 
расписания движения и в любых 
спорных ситуациях с ними.

Началась реализация второй 

очереди программы по пересе-
лению из ветхого и бамовского 
жилья. Ежедневно с гражданами 
проводятся собрания, на которых 
они получают ответы на интересу-
ющие вопросы. 

По состоянию на 1 июля на три-
пять процентов снизились цены на 
яйцо первой категории, свежие то-
маты, огурцы, сладкий перец, ба-
наны. Повышение цен от одного 
до трёх процентов наблюдается на 
свежий картофель, репчатый лук, 
белокочанную капусту, морковь, 
гречневую крупу, сахарный песок. 
Продовольственные товары в не-
сетевых магазинах остались на 
прежнем уровне.

Продолжается реконструкция 
дороги по улице Новая. С нача-
ла июня освоено 15 миллионов; 
по оценке специалистов, это ми-
нимальная часть контракта. В на-
стоящее время оформляется до-
говор субподряда на выполнение 
дальнейших работ. 

В новостройках по улице Хал-
турина застройщик приступил к 

благоустройству дворов. Обслужи-
вающие организации пока не гото-
вы к предстоящему отопительно-
му сезону. Компания «Водоканал 
сервис» не выполнила никаких за-
планированных работ также, как и 
управляющие компании по теку-
щему ремонту домов. 

УК «Ленакомсервис» прекрати-
ла обслуживание домов. В скором 
времени пройдут открытые кон-
курсы по выбору обслуживающей 
организации. Активное участие в 
этом должны принять собственни-
ки, чтобы потом не было претен-
зий к работе новой управляющей 
компании. 

«Усть-Кутские тепловые сети и 
котельные» планируют отключе-
ния горячей воды перед началом 
отопительного сезона с 1 по 10 
августа, а с 16 июля предприятие 
«Энергосфера Иркутск» проведёт 
плановые работы на котельной 
«Лена Восточная», соответствен-
но в течение двух недель не будет 
горячей воды в микрорайоне «Мо-
стоотряд».

Записала Ксения Некрасова. 

В РАЙОННОЙ АДМИНИСТРАЦИИ
Готовь сани летом

С вопроса о подготовке к 
предстоящему отопительному 
сезону начался администра-
тивный совет 9 июля. Про-
ведено очередное заседание 
штаба с участием глав сель-
ских администраций. В Верх-
немарково восстановлено 
электроснабжение, причины 
аварии выясняются. В Ручье 
из-за неисправности глубинно-
го насоса возникла проблема 
с водоснабжением. Пока оно 
осуществляется на понижен-
ных параметрах и организован 
подвоз воды.

За первое полугодие все поселе-
ния района по доходам в бюджет 
сработали эффективно, за исклю-
чением Янтальского и Подыма-
хинского, где доходы снизились 
наполовину.

С начала года комиссия прове-
ла 32 профилактических рейда 
по семьям несовершеннолетних, 
находящихся в социально-опас-
ном положении. Рассмотрено 348 
протоколов об административ-
ных правонарушениях. Однако, 
несмотря на слаженное  взаимо-
действие соответствующих служб, 
наблюдается рост подростковой 
преступности.

Деятельность детских садов 
№3, 8, 22, 24, 46 приостановлена 

в связи с проведением ремонта. 
Пока детей распределили в дру-
гие дошкольные учреждения. К 
1 августа все детские сады будут 
готовы к встрече воспитанников. 
В настоящее время на очереди 
в дошкольные учреждения стоит 
1000 детей. 700 мест будет пре-
доставлено к 1 августа. По срав-
нению с прошлым годом числен-
ность очередников снизилась на 
124 ребёнка.

Продолжается летняя оздорови-
тельная кампания. В загородном 
лагере «Рассвет» стартовал вто-
рой сезон. Полным ходом идёт ре-
монт спортивных объектов. 

Службой скорой помощи обслу-
жено 256 вызовов.

Записала Ксения Некрасова.

НА ЗАЩИТЕ НЕДВИЖИМОСТИ

ИНК успешно применяет 
«Закон приумножения 

энергии»
Гендиректор ИНК Марина Седых выступила в 

Сколково с лекцией об управленческих техноло-
гиях.

19 июня Марина Седых в Московской школе управления «Скол-
ково» провела лекцию о soft-инструментах в сфере управления 
крупной компанией «Закон приумножения энергии». На примере 
ИНК она, в частности, рассказала, как определить место компании 
в эволюционной цепи, как сочетать скорость реформ и роста, най-
ти единую цель для людей и бизнеса. В числе слушателей были 
студенты школы, эксперты, представители нефтегазовых компа-
ний и отраслевых объединений.

Лекция генерального директора ИНК была посвящена методам 
преодоления управленческого кризиса, причинами которого ста-
ли высокие темпы роста объемов производства, несоответствие 
управленческих технологий на различных уровнях бизнеса. След-
ствиями, по мнению Марины Седых, стали излишняя бюрократи-
зация процессов, рост временных и материальных издержек, на-
рушение параметров реализуемых производственных проектов.

Одновременно с классическим подходом к совершенствованию 
бизнес-процессов, предполагающим привлечение известных кон-
салтинговых структур и внедрение лучших практик, ИНК идет и 
своим – особым - путем. По словам руководителя компании, речь 
идет о подобии agile-методики, только в сфере нефтегазодобычи 
(изначально этот термин означал гибкую методологию разработ-
ки программного обеспечения, предполагающую использование 
небольших горизонтальных команд и комбинированной системы 
управления проектами).

Сегодня ИНК значительно продвинулась в сфере разработки и 
практической реализации неклассических методик в сфере управ-
ления. Основные составляющие большого проекта – построение 
системы управления персоналом в соответствии с коллегиально 
разработанными и принятыми ценностями компании, развитие 
структуры горизонтальных команд, отвечающих за конкретные 
направления деятельности (в частности, за развитие культуры 
безопасности на объектах компании), создание условий для ге-
нерации, сбора, экспертизы и внедрения предложений сотрудни-
ков, направленных на улучшение производственных и управлен-
ческих процессов. ИНК создала и внедрила инновационный веб-
ресурс «ИНК-Идея», систематизирующий и упрощающий работу 
с конструктивными идеями, авторами которых являются сотруд-
ники компании.

Таким образом, ИНК намерена сформировать продуктивную сре-
ду, позволяющую в полной мере реализовать интеллектуальный 
потенциал сотрудников, искренне разделяющих общие принципы 
корпоративной философии.

Марина Седых отметила, что компания уже несколько лет нахо-
дится в постоянном поиске таких методов и решений. К слову, все 
представленные наработки являются собственным практическим 
опытом ИНК, не повторяя дословно теоретические разработки в 
сфере менеджмента.

Выступление руководителя и совладельца ИНК вызвало боль-
шой интерес у публики. После него общение с аудиторией про-
должалось ещё полтора часа. Эволюция команды ИНК, крупные 
проекты компании, инновационные решения, будущее российского 
нефтегазового бизнеса - этим темам были посвящены многочис-
ленные вопросы присутствующих.

В завершении состоялась автограф-сессия: Марина Седых под-
писала более 60 книг «Нефть: большая игра для маленькой ком-
пании». Небольшой тираж привезли в Сколково в день лекции. 
Книга об истории ИНК теперь находится и в библиотеке школы.

Пресс-служба ИНК.

Осторожность не бывает лиш-
ней, особенно когда речь идет 
о недвижимости. Кадастровая 
палата по Иркутской области 
напоминает о таком действен-
ном механизме, как «запрет» на 
сделки без личного участия соб-
ственника.

Иными словами, собственник 
подает заявление о запрете осу-
ществлять регистрационные дей-
ствия с его квартирой, если доку-
менты будут поданы от третьих 
лиц. Специалист органа регистра-
ции вносит в единый реестр не-
движимости соответствующую за-
пись, и впредь кто бы ни пришел 
с заявлением по доверенности 
(нотариальной или любой другой) 
— оно будет возвращено заявите-
лю в течение пяти рабочих дней. 
Исключением является, если для 
государственной регистрации пра-
ва по заявлению иного лица бу-
дет представлено вступившее в 
законную силу решение суда или 
требование судебного пристава-
исполнителя. 

Если вы опасаетесь за принад-
лежащее вам на праве собствен-
ности недвижимое имущество, вы 
можете обратиться в офис много-

функционального центра «Мои 
документы» с заявлением о не-
возможности государственной ре-
гистрации перехода, ограничения 
(обременения), прекращения пра-
ва на принадлежащие вам объек-
ты недвижимости без вашего лич-
ного участия. Заявление может 
быть представлено в форме элек-
тронного документа, заверенного 
усиленной квалифицированной 
электронной подписью заявителя. 
В срок не более пяти рабочих дней 
со дня приема такого заявления, 
информация о невозможности го-
сударственной регистрации прав 

без вашего личного участия вно-
сится в единый реестр недвижи-
мости. Эта услуга предоставляет-
ся бесплатно.

Исключить запись о невозмож-
ности государственной регистра-
ции прав без личного участия из 
единого реестра недвижимости 
можно также по заявлению право-
обладателя недвижимости.

Е.А. Сенская, 
инженер первой категории

 отдела контроля и анализа 
деятельности

 Иркутского филиала 
Кадастровой палаты.

Ловушка для мошенников 



6 Пятница, 13 июля 2018 г. ОБЩЕСТВО И ВЛАСТЬ

В работе круглого стола приняли 
участие представители обществен-
ных организаций, городской и рай-
онной администраций, депутатского 
корпуса, заинтересованные пред-
приниматели и представители экс-
пертно-научного сообщества. 

Присутствующие обсуждали раз-
нообразные темы, которые сво-
дились к тому, как сделать жизнь 
Усть-Кутского района благополуч-
нее и комфортнее. Алексей Тупи-
цин, председатель правления ЦГС, 
поприветствовал всех присутствую-
щих, объяснил, что каждому участ-
нику раздали папки с лучшими сочи-
нениями выпускников о том, каким 
они видят будущее нашего города 
через 20 лет. Возможно, каждый по-
черпнет для себя что-то важное из 
эссе будущего поколения. Конкурс 
лучших сочинений среди выпуск-
ников ЦГС проводит уже четвертый 
год, победители получают ценные 
призы и дипломы. 

Возвращаясь к работе круглого 
стола, выступила Тамара Клими-
на, мэр УКМО, отметив, что разви-
тие промышленности дает городу 
и району значительный доход – в 
этом его перспектива. Один из вы-
дающихся проектов на сегодняшний 
день – нефтегазовый завод, к строи-
тельству которого ИНК подходит от-
ветственно. 

О влиянии экономических факто-
ров на действующие предприятия 

«Прямой вопрос – 
прямой ответ»

 29 июня в прямом эфире телеканала «Диалог» вышла пе-
редача «Прямой вопрос – прямой ответ» с участием первого 
заместителя мэра УКМО Михаила Александровича Барса и 
заместителя мэра по экономике Фаины Иннокентьевны Да-
никёровой, где обсуждались многие проблемы нашего горо-
да и района, а также жители могли задать все интересующие 
их вопросы.

В.И. Рассказова:
– Михаил Александрович, какая обстановка на сегодняшний 

день на территории Усть-Кутского района с лесными пожарами?
М.А. Барс:
– В Усть-Кутском районе действует особый противопожарный режим, 

которому присвоен пятый класс опасности. С начала сезона произо-
шло девять лесных пожаров на общей площади 935 га. Все они были 
вовремя локализованы благодаря ежедневному космомониторингу. 
Он позволяет обнаружить очаги возгораний даже на площади 0,2-0,3 
га, то есть в начальной стадии, определить площадь, выгоревшую во 
время крупных лесных пожаров и провести инвентаризацию послепо-
жарного состояния лесов. 

Отмечу, что сегодня запрещено сжигать мусор и сухую траву даже 
на придомовой территории и посещать леса. Проводятся рейды, нару-
шители привлекаются к административной ответственности. Обращаю 
внимание горожан и на то, что в связи с быстрым течением (более пя-
ти метров в секунду) запрещено купание на реке Лена. Задумайтесь, 
с начала лета в Иркутской области утонули более 20 человек, среди 
которых есть дети.

В.И. Рассказова:
– На берегу Лены вдоль улицы Кирова начались земляные ра-

боты, что там будет построено? 
Ф.И. Даникёрова:
– На этом месте планируется создание городского парка. Земель-

ный участок является собственностью районной администрации, но 
поскольку у нас нет полномочий по благоустройству города, мы про-
водим работы на внебюджетные средства с привлечением спонсоров. 
Сейчас площадку выравнивают, потом будут распределены зоны: где 
расположится газон, спортивные, детские площадки. В прошлом году 
было закуплено оборудование для освещения парка, установки ограж-
дения, две детские площадки, в этом году приобретём уличные спор-
тивные тренажёры. Просьба к жителям, убрать контейнеры и гаражи, 
находящиеся на территории будущего парка.

В.И. Рассказова:
– Напротив недостроенной ДЮСШ ведётся стройка, что там по-

явится?
Ф.И. Даникёрова:
– Новый плавательный бассейн, строительство которого обойдётся 

в 150 млн рублей. Это стало возможным благодаря участию в государ-
ственной программе Иркутской области. В прошлом году подрядчик уже 
закупил строительные материалы и необходимое оборудование. Сей-
час приобретены дополнительные сваи и металлоконструкции. Окон-
чание работ запланировано на следующий год.

В.И. Рассказова:
– Почему до сих пор не осуществляются пассажирские перевоз-

ки в верхний подрайон? Ведь судно для этого уже приобретено.
Ф.И. Даникёрова:
– Пассажирские перевозки на водном транспорте требуют лицензии. 

Для этого нужно, чтобы судно состояло в определённом речном реги-
стре, а также было оснащено необходимым оборудованием. Предпри-
ятие «Северный город», которому мы передали лодку, работает вместе 
с нами над получением соответствующих разрешений. Мы со своей 
стороны подготовили необходимые нормативные документы, которые 
уже прошли прокурорскую проверку. Стоимость проезда будет опре-
деляться из расчёта на 1 км – 10 рублей и составит 1630 рублей. Та-
риф для жителей, прописанных в верхнем подрайоне, – 163 рубля. На 
оформление документов требуется ещё два месяца, поэтому, к сожа-
лению, в этом году перевозки осуществляться не будут.

В.И. Рассказова:
– Оправдано ли приобретение автобуса до Казарок?
Ф.И. Даникёрова:
– По словам главы поселения, которая недавно выступала с докла-

дом на административном совете, население устраивает график работы 
маршрута. Сейчас решается вопрос с введением на лето дополнитель-
ных рейсов по воскресеньям, когда селяне привозят в город рассаду, 
сельхозпродукцию, забирают детей, отдыхающих в детских лагерях, на 
выходные. Субсидии, заложенной на это в бюджет, хватает. 

В.И. Рассказова:
– Сейчас активно ведётся ремонт городских дорог, принимает 

ли в нём участие районная администрация?
М.А. Барс:
– Более 30 млн рублей выделено городской администрации на ре-

монт дорог от светофора в районе остановки «Техучилище» до моло-
козавода в «Речниках» и на пересечении улиц Некрасова и Халтурина.

В.И. Рассказова:
– На какие средства ремонтируются дороги в поселениях рай-

она?
М.А. Барс:
– Чтобы получить средства дорожного фонда из местного бюджета 

главам необходимо поставить дороги на кадастровый учёт. Это про-
цедура подтверждает права собственности муниципалитета на дороги 
и определяет их чёткие границы. Исходя из километража, планирует-
ся сумма на ремонт. В этом году сельские поселения не провели ка-
дастровые работы, поэтому средства на текущее содержание дорог 
(подсыпку, грейдирование, зимой – уборку снега) выделяют из своих 
дорожных фондов. 

По материалам программы подготовила Ксения Некрасова.

Каково будущее 
Усть-Кутского района?
3 июля в РКДЦ «Магистраль» по инициативе АНО «Центр граж-

данского содействия» состоялся круглый стол «Перспективы, 
альтернативы и риски развития экономики Усть-Кутского райо-
на на ближайшие 20 лет». Накануне также были проведены две 
секции, где обсудили развитие жилищно-коммунального хозяй-
ства и решение экологических проблем УКМО. 

и отрасли УКМО рассказала Фаина 
Даникёрова, заместитель мэра по 
экономическим вопросам. Она от-
метила, что в Усть-Куте широко раз-
вита транспортная инфраструктура. 
Социально-экономическое развитие 
территории последние годы доволь-
но устойчиво, среди 42 муниципаль-
ных образований УКМО находится 
на четвертом месте, впереди только 
Иркутск, Ангарск, Братск. Основная 
отрасль, обеспечивающая устойчи-
вое экономическое положение, – до-
быча полезных ископаемых. Но су-
ществует и негативная тенденция: 
наблюдается естественная и мигра-
ционная убыль населения. Фаина 
Иннокентьевна заключила, что без 
использования природного потенци-
ала и развития экологически чистой 
промышленности дальнейших пер-
спектив развития у района не будет. 

Денис Гусев, начальник террито-
риального управления Усть-Кутского 
лесхоза, сообщил о лесозаготовке в 
районе и недостаточной лесовосста-
новительной деятельности. Сергей 
Алексеев, эксперт в сфере государ-
ственно-муниципального управле-
ния, модератор мероприятия, до-
ложил о сути указов правительства 
РФ и госпрограмм. Николай Белов, 
депутат городской думы,  высказал 
мнение о том, что улучшать жизнь 
нужно не в соответствии с указами, 
а учитывая особенности территории. 
Требуется навести порядок в реше-

нии насущных вопросов, тогда будет 
виден результат.

Участники круглого стола обсу-
дили возможности перехода на бо-
лее экологичные источники тепло-
вой энергии, перспективы создания 
новых производств на территории 
УКМО. Кроме прочих тем подни-
мались вопросы трудовой дея-
тельности пенсионеров и развитие 
программ переподготовки для лиц 
предпенсионного возраста, занято-
сти молодежи, их привлечение на 
территорию района, доступность 
получения образования и расши-
рение перечня специальностей на 
базе Усть-Кутского промышленного 
техникума. 

Во время дискуссии отчитались 
и представители управления УПРФ 
и Центра занятости населения. Вы-
ступили заинтересованные предпри-
ниматели и неравнодушные жители. 
На многие вопросы присутствую-
щих, касающихся проблем города, 
доступно ответила советник главы 
МО «г. Усть-Кут».

Все участники высказались по по-
воду формирования итоговой резо-
люции мероприятия. В частности, 
местным властям было рекомен-
довано:
l разработать проект программы 

социально-экономического разви-
тия УКМО;
l обеспечить прозрачность све-

дений о лесовосстановительных 
работах;
l решить вопрос по утилизации 

ТБО; 
l принять меры по восстановле-

нию дорог; 
l создать условия для привлече-

ния специалистов с высшим обра-
зованием для работы на террито-
рии района;
l обеспечить социализацию стар-

шему поколению: обучить пользова-
нию информационными технология-
ми, вовлечь в спортивные и культур-
ные мероприятия.

Организаторы заручились напра-
вить резолюцию для ознакомления 
правительству РФ, региональным 
органам власти, ассоциациям му-
ниципальных образований Иркут-
ской области. Хочется верить, что 
эти старания будут не напрасны, 
а перспективы развития Усть-Кута 
действительно приведут к тому, что 
город станет комфортным и удоб-
ным для горожан. 

Анастасия Чепелева, 
фото автора.
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Родился Константин в Иркутске. 
С детства мечтал стать геологом. 

— Мы росли, когда эта профессия 
считалась престижной, «мужской», 
— объясняет К.В. Козлов. — Дев-
чонки при знакомстве спрашивали: 
где учишься? Если бы узнали, что 
мальчик станет экономистом или 
менеджером, засмеяли бы. 

После окончания геологического 
факультета Костя уехал на Сахалин 
добывать нефть (и, надо сказать, 
парню это нравилось). Но так по-
лучилось, что в 1991 году финан-
сирование геологических проектов 
прекратилось, и Константин оказал-
ся не у дел. 

Приступил к выполнению 
служебных обязанностей
Давно подмечено, что нами 

управляет случайность. Стечение 
обстоятельств поменяло и Костину 
жизнь. Молодой человек уехал в Ир-
кутск. Однажды, когда шёл по ули-
це, увидел объявление: «Требуется 
оперативник уголовного розыска». 
Костя сразу вспомнил захватываю-
щие детективные истории из книжек 
и решил попробовать. Его спроси-
ли: «Высшее образование есть?» 
«Да, — ответил он, — только не 
юридическое». Тогда в уголовный 
розыск брали и без оного, и через 
неделю К. Козлов уже приступил к 
выполнению служебных обязанно-
стей. За ним «закрепили» участок 
– микрорайон «Первомайский».

Новый поворот судьбы
Костя проработал год, и вновь 

произошёл поворот судьбы: парень 
узнал, что требуются бойцы в СОБР 
(специальный отряд быстрого ре-
агирования). Оперативник всегда 
дружил со спортом, на здоровье 
не жаловался, поэтому рискнул. 
Пошёл устраиваться с другом. Им 
предстояло пройти испытания. То-
варищ не справился, а у Констан-
тина получилось.

На борьбу 
с организованной 

преступностью
В обязанности СОБРа вменялась 

борьба с организованной преступ-
ностью, а таковой «славился» Кав-
каз. Через год отправили в зону во-
енных действий, о которой  россий-
ские парни имели представление 
лишь благодаря кадрам кинохро-
ники, ничего толком не знали. Са-
молёты садились в г. Моздоке (рес-
публика Северная Осетия). Дальше 
до Грозного – это примерно 200 км 
– добирались автотранспортом. 
Город напоминал Сталинград: всё 
разрушено, разворочено (поначалу 
это даже ошарашивало). 

В эпицентре взрыва
С корабля попали «на бал»: в 

тоннеле под железнодорожным мо-
стом взорвался радиоуправляемый 
фугас, в самом эпицентре взрыва 
оказался командующий объеди-
ненной группировкой федераль-
ных войск в Чечне генерал А.А. Ро-
манов (он, тяжелораненый, чудом 
остался жив). Грозный – крупный 
промышленный центр, вокруг ко-
торого – фабрики, заводы, всевоз-
можные строения. В одну сторону 
пойдёшь – тупик, в другую – тоже. 

Лабиринт. Этот район и довелось 
«прочёсывать» прибывшим. «Вы-
давливали» противника из укрытий 
и российские артиллерийские части 
(в открытые боевые действия тот 
старался не вступать: «жалил» ис-
подтишка, в спину). 

Сибиряки стали 
«ударным кулаком»

Часть, в которой служил Констан-
тин, была многонациональной, но 
тогда это не вызывало удивления 
(когда ещё учился на геолога, он 
жил в одной комнате с азербайд-
жанцем, якутом — вечерами чуть 
ли Интернационал не пели). Даже 
сам  Костя – наполовину русский, а 
наполовину – украинец. Так что от-
куда мы, чья в наших венах течёт 
кровь, можно только догадываться. 

Было много  сибиряков — ребят 
из Иркутска, Красноярска, Новоси-
бирска, Хабаровска. Их отличала 
военная выправка, умение обра-
щаться с оружием. Наши земляки 
стали «ударным кулаком»: их на-
правляли в самый эпицентр бое-
вых действий. 

На стороне чеченских боевиков 
воевали и арабы, и негры, и даже 
русские (да, об этом мало говорит-
ся, но было и такое). И, если они 
попадали в плен «живьём», то им, 
как говорится, повезло. 

Армейский быт
Солдаты не только воюют, но и 

как-то обустраивают армейский 
быт. Сибирякам в этом не было 
равных: где останавливались, пер-
вым делом строили жильё, вторым 
— баню (копали под неё землянку, 
укрепляли досками и брёвнами). 
Банька получалась хоть куда!.. 
Даже служащие из других частей, 
прослышав про неё, просились по-
мыться.

А для бани что нужно?.. Веники. 
У нас, на таёжных просторах, они 
берёзовые, а там – дубовые. Все 
дубы, как назло, росли на минных 
полях. Наши солдаты по ночам про-
шаривали каждый клочок земли 
руками, проложили к могучим де-
ревам тропу.

К тому же, за период военных 
действий, в горах расплодилось 
много живности, например, диких 
кабанов (они не боялись людей 
и начисто вытаптывали урожай). 
Население, бывало, обращалось 
к бойцам за помощью. Те делали 
«засидку», добывали дичь, а так 
как мусульмане не едят свинину, 
свежевали хрюшек сами, что су-
щественно разнообразило скудный 
продовольственный паёк.

Таких «хомячков» – 
пруд пруди

Ещё Пётр I давным-давно изрёк, 
что тыловика, долго проработав-
шего на одном месте, пора вешать, 
потому как не может не залезть в 
государственную казну. Не всегда, 
но так бывало и  в Чечне. Констан-
тин рассказывает, что однажды со-
служивцы поехали получать продо-
вольствие, а вернулись с пустыми 
руками. «Всё  испортилось», — объ-
яснил завскладом, за хитрость да 
запасливость прозванный тыловым 
хомячком  (неприятно было видеть, 

как эта самая сгущёнка и тушёнка 
продаётся втридорога на местном 
рынке). И таких «хомячков» было 
пруд пруди. Иногда свой отказ в 
отпуске продуктов они аргументи-
ровали тем, что на накладных не 
хватает печатей и подписей. Го-
лодные, с тощими шеями солдаты 
и лейтенанты сутками ждали, когда 
гнев сменится милостью. Толсто-
щёкие, упитанные ворюги считали 
себя пупами Земли и думали, что 
и война эта – исключительно для 
того, чтобы иметь возможность ур-
вать побольше из закромов Роди-
ны. Завскладом проучили: выждав 
момент, зашли поговорить по ду-
шам. После этого всем военным 
частям продукты отпускались в пол-
ном объёме.

Не до жиру – 
быть бы живу

Запомнился 1999 год. Президен-
том Российской Федерации стал 
В.В. Путин. Исполняющим служеб-
ный долг на территории Чеченской 
Республики была дана команда ру-
биться до победы. У СОПРовцев, 
конечно, была своя, специфическая 
«работа»: оперативники передава-
ли им информацию об обнаружении 
чеченских боевиков. Группа захва-
та оперативно выезжала на место, 
обезоруживала противника. Но по-
нятно, что никто добровольно не 
сдавался, поэтому не раз и не два 
Константин с ребятами попадал в 
такие переделки, что не до жиру – 
быть бы живу. Его и самого за вре-
мя прохождения службы несколько 
раз «зацепило»: сперва слегка кон-
тузило, но Костя не обратил внима-
ния, а после — подорвали машину, 
в которой он ехал. Пришлось «пова-
ляться» в госпитале. А потом, когда 
уже был командирован в качестве 
оперуполномоченного, напоролся 
на мину (не заметил «растяжку»).

Требовалось время 
для адаптации

На передовую отправляли и мо-
лодых солдат, совсем не обстре-
лянных (они должны не меньше 
полугода быть в «учебке», а их — 
в этот кипящий котёл). Танк никог-

да раньше не видели, смотрели 
на боевую технику округлёнными 
от удивления глазами. Дети и есть 
дети… К.В. Козлов вспоминает, что 
берегли их, давали время пооб-
выкнуться да объясняли, чтобы на 
рожон не лезли. И действительно, 
наставления старших не проходили 
даром: через месяц-другой солда-
тики адаптировались.

Им требовалось привыкнуть и к 
местным обычаям: мужчины здесь 
прилюдно не раздевались по пояс 
(то есть не оголяли торс), не носи-
ли шорты (это считалось неприлич-
ным). Были в диковинку и дома – 
одноэтажные, из соломы с глиной. 
В таких домишках ютились много-
детные семьи, в 1999 году некото-
рые, чтобы прокормиться, порой 
заваривали комбикорм. А через 
несколько кварталов – стояли ши-
карные особняки с позолоченными 
унитазами…

Остальных искал на месте
В СОБРе он прослужил с 1994-

го по 2004-й (последние два года 
– в Усть-Куте: видно, в нашем го-
роде обстановка была не менее 
криминогенной, чем на Кавказе). 
Местная милиция попросила об-
ластное управление отправить в 
помощь пять СОБРовцев. Где их 
взять?.. В такую глухомань особо 
никто не стремился. Согласился 
один Константин (у него имелся 
свой интерес: жена родом из Усть-
Кута). Остальных посоветовали ис-
кать на месте. 

Константин Владимирович стал 
командиром небольшого отделе-
ния СОБРа: в подчинении находи-
лось четверо. 

— Сначала пришли Роман Вы-
боров (погиб в служебной коман-
дировке в составе Иркутского СО-
БРа) и Виталий Комник. Евгений 
Горбунов и Герман Антропов под-
тянулись позже, — возвращается 
к прошлому К.В. Козлов. – Сходил 
в военкомат, спросил, есть ли те, 
кто служил в горячих точках. Полу-
чил ответ: «Да, в 45-м полку ВДВ». 
Я бегом к ребятам, пока их другие 
не перехватили. Так и несли вме-
сте службу.

Служить России без остатка
1 июля для участников локальных вооружённых конфликтов 

– дата значимая и памятная: в этот день не только вспомина-
ют погибших товарищей, но и чествуют всех ветеранов боевых 
действий. Слава героям! Один из них – наш земляк Константин 
Владимирович Козлов, кавалер двух орденов мужества, участ-
ник первой и второй Чеченских кампаний. В его судьбе много 
превратностей и перипетий, но он считает себя счастливым че-
ловеком.

Оказался перед выбором
В 2004 году отделение СОБРа в 

Усть-Куте расформировали. Кон-
стантин Козлов оказался перед 
выбором: или возвращаться в Ир-
кутск и выходить на пенсию, что не 
очень-то хотелось, либо оставать-
ся в городе. В любом случае нужно 
было снова что-то менять в жизни. 
Устроился оперативником в отде-
ление по борьбе с организованной 
преступностью, которым тогда ру-
ководил Олег Маркатюк. Работы 
было много: в том числе, связан-
ной с коррупцией (в органах вла-
сти, МВД). Самые громкие дела, 
которые тогда удалось раскрыть, 
связаны с получением взяток. Был 
задержан мэр Казачинско-Ленско-
го района, там же — арестован на-
чальник ГИБДД. Затем Константину 
Владимировичу предложили долж-
ность заместителя начальника от-
дела внутренних дел. По сути, К.В. 
Козлов отвечал за общественную 
безопасность, под его началом ра-
ботало несколько подразделений.

Осуществил мечту
Всё когда-нибудь возвращается 

на круги своя. Так случилось и в 
жизни К.В. Козлова: вышел на пен-
сию по выслуге лет, но не смог си-
деть дома – устроился в нефтяную 
кампанию, так что, можно сказать, 
юношескую мечту о романтике и 
необъятных сибирских просторах 
осуществил. 

1 июля, в День ветеранов боевых 
действий, за заслуги перед горо-
дом, безупречную добросовестную 
службу в органах внутренних дел 
Российской Федерации и участие в 
боевых действиях Константин Вла-
димирович Козлов был награждён 
знаком отличия, а также юбилейны-
ми медалями: «100 лет Вооружён-
ным Силам», «100 лет МВД».

О своих боевых и трудовых под-
вигах СОБРовец распространяться 
не любит, человек он удивительно 
скромный. Да и взгляд его больше 
устремлён не в прошлое, а в буду-
щее: и впредь готов служить России 
без остатка!..

Елена Попова,
фото Г.И. Караулова.

1 июля в День ветеранов боевых действий,  К.В. Козлов был награждён знаком отличия,  
а также юбилейными медалями: «100 лет Вооружённым Силам» и «100 лет МВД».



вета, только он оказался весьма 
своеобразным. Как известно, луч-
шая защита – нападение. Вместо 
того чтобы попытаться исправить 
допущенные нарушения, област-
ные чиновники подали в суд на ау-
диторов. Заседание Арбитражного 
суда состоялось 28 июня. В процес-
се чиновницы, защищавшие прави-
тельство, признали, что несколько 
участников молодёжного лагеря 
«Байкал» не имели права там на-
ходиться.

Система даёт сбой
Как рассказала на суде аудитор 

Контрольно-счётной палаты, по-
добные нарушения в министер-
стве по молодёжной политике 
вошли в систему.

Аудиторы проанализирова-
ли исполнение государствен-
ных программ за последние 

ОФИЦИАЛЬНО

8 Пятница, 13 июля 2018 г. НОВОСТИ РЕГИОНА

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ

МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
«ГОРОД УСТЬ-КУТ»
АДМИНИСТРАЦИЯ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 02.07.2018 г. № 679-п

О проведении смотра-конкурса 
на звание «Лучший дом, двор, подъезд, 
балкон, усадьба города Усть-Кута 2018 года»
В целях улучшения уровня благоустройства, создания эстети-

ческого облика территории муниципального образования «город 
Усть-Кут», руководствуясь ст.14 Федерального закона №131-ФЗ от 
06.10.2003г. «Об общих принципах организации местного самоу-
правления в Российской Федерации»,  ст.ст. 6, 33, 47 Устава Усть-
Кутского муниципального образования (городского поселения), 

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Утвердить Положение о смотре-конкурсе на звание «Луч-

ший дом, двор, подъезд, балкон, усадьба города Усть-Кута 2018 
года» (Приложение №1).

2. Данное постановление опубликовать (обнародовать) на 
официальном сайте администрации муниципального образова-
ния «город Усть-Кут» www.admustkut.ru в информационно-теле-
коммуникационной сети «Интернет».

3. Контроль за исполнением данного постановления  остав-
ляю за собой.

Е.В. Кокшаров,
и.о. главы администрации муниципального 

образования  «город Усть-Кут».  
                                                        

Приложение № 1
к постановлению администрации
муниципального образования
«город Усть-Кут»                                                                                                  
от 2 июля 2018 г.  № 679-п     

ПОЛОЖЕНИЕ
о смотре-конкурсе на звание «Лучший дом, двор, подъезд, 

балкон, усадьба города Усть-Кута 2018 года»
1. Общие положения 
1.1. Настоящее положение определяет порядок проведения и 

условия городского смотра-конкурса «Лучший дом, двор, подъ-
езд, балкон, усадьба города Усть-Кута 2018 года», условия уча-
стия в нём.

1.2. Организатором смотра-конкурса является администрация 
муниципального образования «город Усть-Кут».

1.3. Цель конкурса – привлечение населения к участию в работе 
по благоустройству и образцовому содержанию дворовых терри-

торий, улиц и придомовых территорий многоквартирных домов, 
индивидуального жилого сектора, а также повышению ответствен-
ности по обеспечению сохранности и ремонту жилищного фонда.

1.4. Смотр-конкурс проводится на звание:
– «Лучший дом» – среди многоквартирных домов;
– «Лучший двор» – среди дворов многоквартирных домов;
– «Лучший подъезд» – среди  многоквартирных домов;
– «Лучший балкон» – среди многоквартирных домов;
– «Лучшая усадьба» – среди домов индивидуального 

жилого сектора.
2. Условия проведения смотра-конкурса
2.1. Звание «Лучший дом, двор, подъезд, балкон, усадьба горо-

да Усть-Кута 2018 года» среди участников конкурса может быть 
присвоено при выполнении следующих условий:

2.1.1. наличие домового, уличного комитетов, старшего по 
подъезду, их активное участие в работе с населением по благо-
устройству и озеленению дворов и улиц, поддерживание чистоты 
и порядка в подъездах, домах, придомовых территориях, оборудо-
вание и сохранение спортивных сооружений, детских площадок;

2.1.2. соблюдение общественного порядка жителями подъ-
езда, дома;

2.1.3. организация работы с детьми и подростками, молодежью 
и их родителями по профилактике антиобщественного поведения;

2.1.4. отсутствие фактов самовольной установки металличе-
ских гаражей, контейнеров и иных незаконных строений, порчи 
зеленых насаждений;

2.1.5. содержание мест общего пользования, кабин лифтов, 
балконов, лоджий, подвалов, чердаков, подъездов к придомо-
вым территориям, индивидуального сектора в чистоте и поряд-
ке, принятие мер, препятствующих скоплению мусора  и прожи-
ванию на чердаках и в подвалах лиц, ведущих антиобществен-
ный образ жизни;

2.1.6. наличие исправного освещения у входов в здание и в 
подвал, на лестничных площадках, наличие и исправность окон-
ных слуховых окон и дверных блоков в подъездах, размещение 
информации на дверях подъездов, стенах домов, оборудование 
и размещение доски объявлений, покраска столбов фонарных и 
электроснабжения (рекомендуемый уровень 180 см);

2.1.7. наличие на стенах домов информационных табличек с 
названием улицы и номером дома, табличек на подъездах с ука-
занием номеров подъездов, квартир, телефонов ЖЭУ.

2.2. Звание «Лучший дом, двор, подъезд, балкон, усадьба го-
рода Усть-Кута 2018 года» среди улиц и домов индивидуально-
го жилого сектора может быть присвоено при выполнении пун-
ктов 2.1.1. – 2.1.7, а также при выполнении следующих условий:

2.2.1. содержание улицы, усадьбы в надлежащем санитарном 
состоянии, отсутствие мусорных свалок, регулярное проведение 
субботников, мероприятий по поддержанию порядка;

2.2.2. работа по благоустройству улицы, усадьбы, а именно ре-
гулярная побелка (покраска) и обрезка деревьев, кустарников, по-
краска столбов фонарных и электроснабжения (рекомендуемый 
уровень 180 см), наличие цветников во дворах и их состояние, 
покраска дома, забора, наличие от усадьбы к проезжей части 
улицы оригинально оборудованных дорожек.

3. Порядок подведения итогов смотра-конкурса
3.1. Желающие участвовать в смотре-конкурсе подают заявки 

на участие до 23 июля 2018 года специалисту муниципального 
казённого учреждения «Служба заказчика по жилищно-комму-
нальному хозяйству» Усть-Кутского муниципального образования 
(городского поселения), расположенного по адресу: г. Усть-Кут, 
ул. Володарского, 69, кабинет № 301, телефон 8(39565) 5-76-22. 
В заявке указываются: фамилия, имя, отчество участника (наи-
менование организации), адрес, контактный телефон.

3.2. Поданные заявки регистрируются ответственным сотруд-
ником в журнале поступления заявок на участие в конкурсе, а за-
тем передаются председателю комиссии на проведение смотра 
конкурса «Лучший дом, двор, подъезд, балкон, усадьба города 
Усть-Кута 2018 года».

3.3. Подведение итогов смотра-конкурса проводится заблаго-
временно с выездом на место нахождения дома, двора, подъ-
езда, балкона, усадьбы и приурочивается к празднованию «Дня 
города Усть-Кута».

3.4. Для подведения итогов конкурса распоряжением главы 
администрации муниципального образования «город Усть-Кут» 
ежегодно создается комиссия в количестве пяти человек. Реше-
ние принимается открытым голосованием по каждому участнику.

3.5. После комиссионного подведения итогов смотра-конкурса 
протокол комиссии направляется на утверждение главе админи-
страции муниципального образования «город Усть-Кут».

3.6. Звание «Лучший дом, двор, подъезд, балкон, усадьба го-
рода Усть-Кута 2018 года» присваивается на год. 

4. Процедура награждения
4.1. Награждение победителей смотра-конкурса проводится в 

торжественной обстановке в день празднования «Дня города» 
28 июля 2018 года.

4.2. Призовой фонд за победу в конкурсе распределяется в 
следующем порядке:

4.2.1. Лучший дом – 4000 (четыре тысячи) рублей;
4.2.2. Лучший двор многоквартирного дома – 3000 (три тыся-

чи) рублей;
4.2.3. Лучший балкон – 1500 (одна тысяча пятьсот) рублей;
4.2.4. Лучший подъезд – 2500 (две тысячи пятьсот) рублей;
4.2.5. Лучшая усадьба – 4000 (четыре тысячи) рублей.

В.Ф. Паламар,
и.о. директора МКУ «Служба заказчика

по ЖКХ» УКМО (гп).        

«Нарисованные» отчёты
Контролёры проверили анкеты 

участников лагеря и выяснили точ-
ные цифры. Реальных людей ока-
залось вполовину меньше, чем «на-
рисованных» в отчёте. По данным 
министерства, в 2016 году счастли-
выми участниками форума «Бай-
кал» стали 500 активистов. На де-
ле не более 297 человек действи-
тельно участвовало в мероприяти-
ях, остальные – «мёртвые души». 
В 2017 году и вовсе «фиктивных» 
участников стало больше, чем ре-
альных людей. Из 550 человек, ко-
торые значились по отчёту, в меро-
приятиях форума, по данным КСП, 
принимали участие не более 230 
молодых людей.

«Байкал» – это возможность для 
парней и девушек получить новые 
знания, опыт, встретиться с людь-
ми, которые уже добились успеха – 
политиками, бизнесменами и обще-
ственниками. Место живых людей 
на форуме заняли вымышленные 
персонажи, «палочки» в отчёте.

Сотрудники министерства не 
оставили предписания КСП без от-

несколько лет. По данным отчётов 
экспертов, практически по всем 
программам выявлены серьёзные 
замечания на общую сумму более 
29 миллиардов рублей. У аудито-
ров возникли вопросы относитель-
но распоряжения государственны-
ми финансами ко многим мини-
стерствам правительства области, 
службам и организациям.

К примеру, программа по приоб-
ретению квартир для детей-сирот, 
по отчётам КСП, выполняется с су-

щественными отклонениями от 
плана. По данным аудиторов, в 
последние два года количества 
приобретаемого жилья хватает 
лишь на 8-9 процентов людей, 
которые по закону должны по-
лучить квартиры. Нарушений 
достаточно и в других мини-

стерствах. 
При этом, аудиторы отмечают, 

что год от года увеличиваются пре-
мии руководства Дорожной службы 
Иркутской области. В прошлом го-
ду премиальные аппарата управ-
ления службы увеличились до 36 
миллионов рублей, как подсчита-
ли аудиторы. Материалы по этим 
нарушениям и многим другим на-
правлены в Следственный комитет, 
ОБЭП, управление антимонополь-
ной службы, прокуратуру и ФСБ. 
Возможно, области грозят новые 
громкие коррупционные уголов-
ные дела.

«Золотая» молодёжь
Областное министерство молодежной политики подозревают 

в незаконных растратах нескольких миллионов бюджетных рублей

Новый коррупционный скандал грозит региональному пра-
вительству. На этот раз вскрылись крупные «утечки» бюджет-
ных денег через контракты областного министерства по моло-
дёжной политике. По материалам отчёта Контрольно-счётной 
палаты (КСП), 5,4 миллиона рублей чиновники умудрились по-
тратить на питание и проживание участников лагеря «Байкал», 
которые числились лишь на бумаге и в воображении сотрудни-
ков министерства. Кроме того, под видом молодёжи подарки и 
ценные призы получали люди, которым далеко за 30. Среди по-
бедителей конкурса молодых добровольцев есть даже пенси-
онеры. Данные проверки аудиторы КСП передали в полицию, 
идёт расследование.

Более 29 миллиардов рублей
– на такую сумму аудиторы
КСП выявили нарушения
в работе областных
чиновников и служб.

Форум «Байкал» за два года 
должен был собрать 
1050 человек, реально 
в работе лагеря участвовало 
не более 527 человек.

Мост почти готов
 

Объем работ по строительству второго железнодо-
рожного моста на участке Лена – Звездная Восточно-Си-
бирской железной дороги выполнен на 80 процентов.

К настоящему времени укреплены все опоры, смонтированы 
пролётные строения, уложены плиты перекрытия. Специалисты 
занимаются подготовкой подъездных путей и монтажом желез-
нодорожного полотна на подходах к мосту. Впереди обустрой-
ство контактной сети, укладка рельсов и других элементов ин-
фраструктуры.

Протяженность нового сооружения составит 417 метров. 
Строительство второго железнодорожного моста на участке 
Лена – Звездная осуществляется по программе масштабной 
модернизации Байкало-Амурской магистрали. Новый мост ста-
нет неотъемлемой частью проекта строительства второго пути 
на участке Лена-Восточная – Чудничный, после ввода которого 
провозная способность железной дороги будет увеличена с 26,9 
млн. тонн в год до 34,5. Запуск моста запланирован на первое 
полугодие 2019 года.
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«Эйсейра» – гордость Усть-
Кутского района. Каждое лето здесь 
отдыхают и лечатся не только мест-
ные ребятишки, но и гости из других 
городов. Судя по отзывам, пребыва-
ние в лагере для них – пора новых 
знакомств и открытий, время попра-
вить здоровье и набраться сил для 
нового учебного года. Уверена: без 
слов благодарности не обойдётся и 
нынешний сезон.

Многие из ребят в лагере впервые, 
но уже успели подружиться. Вместе 
охотно участвуют в общественно по-
лезных и культурных мероприятиях, 
спортивных состязаниях и интеллек-
туальных играх, а все их успехи и 
достижения ежедневно заносятся в 
книгу рекордов «Эйсейры» под на-
званием «Самый-самый». Кстати, 
она сразу привлекла моё внима-
ние при входе. Каких только званий 
здесь нет: «Эрудиты», Самый веж-
ливый», «Рыцарь дня», «Королева 
перловой каши», «Самая длинная 
коса», «Спортсмен дня» и многие 
другие. Представляю, как гордятся 
и радуются родители, когда прихо-
дят навестить своих чад и видят их 
победы. Здесь же на стене – режим 
дня, гимн, заповеди и даже законы 
королевства «Дружная Эйсейра» – 
всё, как и полагается отдыхающим в 
детском лагере. А неподалёку «рас-
цвела» клумба из бумажных цветов. 
Это своего рода анкета. На лепест-
ках ребята пишут своё любимое 

блюдо, запомнившееся 
мероприятие, процедуру 
и обязательно пожелание 
«Эйсейре».

– В этом году стоимость путёвки 
в наш лагерь составила 4100 ру-
блей, – рассказывает бессменный 
начальник лагеря «Эйсейра» Ольга 
Викторовна Кынкурогова. – Ребята 
обеспечены шестиразовым питани-
ем, проходят оздоровительные про-
цедуры: посещают соляную пещеру, 
пьют кислородные коктейли и зани-
маются лечебной физкультурой. По 
желанию родителей за дополнитель-
ную плату есть грязевые процедуры, 
различные массажи, ингаляции, фи-
зиолечение, озонотерапия и многое 
другое. Кстати, многие говорят, что 
после полученного у нас курса дети 
в течение года болеют меньше.

Первые дни лагерной смены оста-
вили у ребят самые хорошие впе-
чатления. Ведь они не просто зна-
комились, украшали свои отряды, 
придумывали интересные названия 
и девизы, а делали это в творческой, 
игровой форме. Заводили всех ве-
сёлые и творческие воспитатели – 
Ольга Михайловна Волкова, Вера 
Расчаславовна Булычева, Ирина 
Валерьевна Домброван. 

Да и сейчас детворе скучать не-
когда: после сна Ольга Михайловна 
зовёт всех на стадион нагулять ап-
петит. Пока одни разминаются, дру-
гие уже на старте «Весёлой эстафе-

ты» готовятся к забегу. Наперебой, 
почти хором, ребята отвечают, что 
отдыхать им здесь очень нравится.

– Детям у нас всегда хорошо, по-
том и домой уезжать не хотят, – го-
ворит воспитатель Ольга Волкова. 
– У нас отдыхают дети с семи до 14 
лет, старшие учатся помогать своим 
младшим друзьям, а те, в свою оче-
редь, видят положительный пример 
доброго отношения друг к другу. Каж-
дое утро вместе мы убираем стади-
он и территорию у здания санатория, 
приобщаем ребят к труду, а заодно 
совершаем доброе дело.

Хочется отметить, что с каждым 
годом условия пребывания в «Эй-
сейре» улучшаются, отдыхать ста-
новится комфортнее. В столовой 
светло и уютно, есть комната для 
просмотра кинофильмов, игровая 
комната, где в свободное время де-
ти лепят из теста, рисуют и читают. 
В номерах чисто и все соответствует 
требованиям безопасности. В лаге-
ре ежедневно дежурит медицинский 
работник, так что родители могут 
не беспокоиться: их чадо в надёж-
ных руках! 

Впереди мальчишек и девчонок 
ждут увлекательные встречи и экс-
курсии, множество спортивных ме-
роприятий, игр, дискотек. Работники 
РКДЦ «Магистраль» и ДК «Речники»  
подготовили для отдыхающих теа-
трализованные представления и те-
матические праздники, а сотрудники 
центральной детской библиотеки –
интеллектуальные викторины, кве-
сты и флешмобы.

Третья лагерная смена в самом 
разгаре. Впереди у ребят ещё мно-
го весёлых дней и радостных мгно-
вений. Каждый из них постарается, 
чтобы «Радуга добрых дел» засияла 
ещё ярче, а отдых в «Эйсейре» стал 
одним из самых незабываемых вос-
поминаний!

Ксения Некрасова
Фото автора.

«Радуга добрых дел» 
засияла в «Эйсейре»

На днях в оздоровительном лагере «Эйсейра» 
стартовал третий сезон. На этот раз отдохнуть и 
оздоровиться приехали 70 мальчишек и девчонок. 
Всего за лето в лагере каникулы проведут 360 юных 
горожан! Воспитатели и вожатые подготовили для 
ребят насыщенную программу, которую посвятили 
Году волонтёра в России и назвали её 
«Радуга добрых дел».

СПОРТ НА ПЕРСПЕКТИВУ
«Самбо в школу»

В этом году школы № 1 и № 6 
получат борцовские ковры и экипи-
ровку в рамках реализации Всерос-
сийского проекта «Самбо в школу». 

По словам министра спорта Иркутской 
области Ильи Резника, одним из новых 
направлений развития физкультуры и 
спорта является внедрение Всероссий-
ского проекта «Самбо в школу». Иркут-
ская область присоединилась к нему в 
позапрошлом учебном году. Напомним, 
в школах № 5 и № 9 направление «Самбо» уже реализуется в рамках 
третьего часа физкультуры. Кроме того, в 15 муниципалитетах в дет-
ско-юношеских спортивных секциях по направлению «Самбо» занима-
ется 1423 ребёнка.

Несчастный случай! STOP!
Чтобы не было беды, когда дети у воды
Утопленники – в 50 процентах случаев – это дети 10-13 лет, которые 

не умеют плавать и остаются при этом без присмотра взрослых. Дети 
могут утонуть и в небольшом количестве воды менее чем за две мину-
ты. Поэтому необходимо надёжно закрывать колодцы, ванны, бочки и 
даже вёдра с водой.

Купаясь в реке, дети обязательно должны использовать спасатель-
ные жилеты соответствующего размера. Взрослые должны объяснить 
своим чадам, что купаться можно только в тех местах, где есть разре-
шающий знак.

Водитель, притормози!
С начала этого года в Усть-Куте произошло 16 ДТП, один ребёнок по-

гиб и двое получили травмы различной степени тяжести. Не повод ли 
это для взрослых задуматься о безопасности своих детей на дороге? 

Правильному поведению на пешеходном переходе, в машине и об-
щественном транспорте родители должны обучать с раннего детства. 
При перевозке детей в автомобиле обязательно использование специ-
ального кресла и ремней безопасности. Также желательно, чтобы на 
одежде ребёнка имелись светоотражающие нашивки.

Во избежание отравлений
В 60 процентах случаев дети отравляются лекарствами из домашней 

аптечки, поэтому хранить её нужно в недоступном для них месте. Также 
нужно следить за ребёнком во время прогулок в лесу. Ядовитые гри-
бы и ягоды – причина тяжёлых отравлений. Поражение мозга, слепоту 
и даже смерть может вызвать отравление отбеливателями, ядами для 
крыс и насекомых, керосин, кислоты и щелочные растворы. Такие веще-
ства следует держать в плотно закрытых маркированных контейнерах.

«Гордо реет флаг России»
Квиз-игру под таким названием, посвященную приближаю-

щемуся Дню города, провели сотрудники библиотеки-филиа-
ла № 3 городского культурно-библиотечного центра для ребят 
оздоровительного лагеря «Эйсейра».

Дети вспомнили государственные символы нашей страны, своей ма-
лой родины, делились догадками, что означают цвета на флаге России, 
составляли герб Усть-Кута, отвечали на вопросы викторины, продол-
жали недосказанный текст пословиц и поговорок о Родине. А в завер-
шение встречи все вместе исполнили гимн России. Участники игры по-
казали хорошие знания, а это значит, что они любят свой край и знают 
его историю.

Спасибо за помощь в проведении мероприятия ученице школы № 6 
и участнице клуба «Жар-птица» Анастасии Шпинь. 

Елена Шпинь, библиотекарь

ДЕТИ и РОДИТЕЛИ
ВНИМАНИЕ!

КОМЕНДАНТСКИЙ ЧАС
Не допускается нахождение детей в ночное время без сопрово-

ждения родителей (лиц, их заменяющих) или лиц, осуществляю-
щих мероприятия с участием детей (Законы Иркутской области от 
5 марта 2010 года № 7-оз и от 8 июня 2010 года № 38-оз)

Ночное время:
с 22 до 6 часов в период с 1 октября по 31 марта

с 23 до 6 часов в период с 1 апреля по 30 сентября.
Нарушение влечёт наказание – штраф от 300 до 500 рублей.

Будьте бдительны!

23.00
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Несмотря на непогоду, в этот 
день поздравления от представи-
телей администрации, специали-
стов отдела ЗАГСа и творческих 
коллективов РКДЦ «Магистраль» 
принимали многодетные семьи, 
молодожёны и супруги, чья дата 
регистрации брака совпала с ме-
сяцем и годом.

Главными персонажами Дня се-
мьи, любви и верности, конечно 
же, стали Пётр и Феврония Му-
ромские – покровители брака и се-
мейного счастья. В подарок гостям 
они приготовили букеты и венки из 
ромашек. Как известно, этот цве-
ток является символом праздника. 
Именно ромашки составили букет 
невесты на семейном торжестве 
супругов Добрыниных 51 год на-
зад. Валерий и Светлана познако-
мились на танцах в Доме культуры 
«Речники», который раньше распо-
лагался на правом берегу. Моло-
дые сразу приглянулись друг другу 
и уже через год сыграли свадьбу. 

– Я приехал в Усть-Кут после 
окончания якутского командного 
речного училища. По направле-
нию работал в Осетровском пор-
ту. Тогда и встретил Светлану – 
скромную, обаятельную, улыбчи-
вую девушку, которой ещё даже 
не было 18 лет. Сразу понял: она 
моя вторая половинка. Когда я 
стал капитаном, от порта нам вы-
делили трёхкомнатную квартиру. 
Затем появились долгожданные 
дочка и сын, а теперь у нас пятеро 
внуков. Они – наше самое главное 
богатство!

Такому большому и дружному 
семейному союзу можно только 

позавидовать. Вручая Добрыни-
ным медаль «За любовь и вер-
ность», заместитель мэра по со-
циальным вопросам Елена Алек-
сандровна Кузнецова отметила, 
что эта общественная награда 
является поистине заслуженной. 
В свою очередь супружеская пара 
пожелала молодым семьям, при-
сутствующим на празднике, взаим-
ной любви, терпения и сибирского 
здоровья.

Активными участниками раз-
личных конкурсов, городских ме-
роприятий и просто неравнодуш-
ными горожанами является семья 
Наумовых. В этом году она стала 
победителем областного конкурса 
любительских фильмов «Моя при-
ёмная семья» в номинации «Се-
мейное хобби». Таковым являет-
ся рисование. Творческих работ 
у детей и родителей накопилось 
столько, что можно организовать 
целую выставку. В сентябре Евге-
ний и Оксана отметят 15-летний 
юбилей совместной жизни. В их 
семье двое замечательных детей: 
сын Максим, который нынче пере-
шёл в восьмой класс, и дочь Юлия 
– маленькая принцесса, как её ла-
сково называют родители. 

Души не чают в своей дочурке 
Таисии и супруги Малышевы. Де-
нис и Наталья вместе со школьной 
скамьи. Их семейный стаж – 11 
лет, восемь из которых они в офи-
циальном браке. Кстати, к свадьбе 
Малышевы готовились за полго-
да, ведь хотели расписаться в да-
ту с красивым сочетанием чисел 
11.11. 2011 года. Так и произошло. 
Семейное торжество удалось на 

Медаль за «Любовь и верность» в честь празднования Дня 
семьи, любви и верности получила семья Добрыниных. Вме-
сте супруги уже 51 год! Почётную награду Валерий Кимович и 
Светлана Васильевна получили в торжественной обстановке 
8 июля на площади речного вокзала. 

славу: рядом были лишь родные 
и близкие.

– Нам и сейчас не нужен повод, 
чтобы собраться большой друж-
ной семьёй: будь то шашлыки на 
природе или лепка пельменей у 
кого-нибудь дома, – делится се-
кретом семейного счастья Денис. 
– Мы всегда вместе, радуемся 
успехам и победам друг друга, а 
когда надо, поддержим в трудную 
минуту и словом, и делом.

Активное участие в жизни горо-
да принимает и семья Седуновых. 
Пара Марины Владимировны и 
Андрея Александровича сложи-
лась благодаря тому, что, как го-

ворится, притянулись две противо-
положности. Но супруги научились 
уступать друг другу и счастливы 
вместе уже 22 года. Воплощением 
их любви и доброго отношения яв-
ляется дочь Елизавета – умница, 
отличница, участница различных 
интеллектуальных и творческих 
конкурсов. Можно сказать, яблоко 
от яблони недалеко упало.

– Что может быть важнее семьи, 
тёплого, уютного дома, где тебе 
всегда рады, поддержат и посочув-
ствуют?.. Когда отмечаются такие 
светлые праздники, как сегодня, 
понимаешь, что семья, любовь 
и верность – главные ценности в 

жизни. Берегите свои чувства, – 
обратилась к супружеским парам 
начальник отдела ЗАГС по городу 
Усть-Куту и Усть-Кутскому району 
Наталья Владимировна Петчик, 
вручая им подарки и цветы. 

На празднике чествовали ещё 
много семей, которыми Усть-
Кутский район по праву может 
гордиться. У каждого из них своя 
история, но всех их объединяет 
одно – любовь и верность. Пусть 
их семейные узы лишь крепнут с 
годами.

Ксения Некрасова, 
фото автора.

Малышевы сыграли свадьбу 11.11.2011. Но секрет их 
семейного счастья вовсе не в красивом сочетании чисел...

Девиз Седуновых:  
«Мама, папа, я – активная семья!».

Награда нашла своих героев. Медаль «За любовь и верность» получили супруги Добрынины.

Пусть семейные узы 
лишь крепнут с годами

Наумовых объединяет не просто любовь,  
но ещё и  любовь к живописи.
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Фотоконкурс от редакции газеты «Диалог-ТВ» объявляется открытым! Он посвящен на-
шему любимому городу, итоги будут подведены в день рождения Усть-Кута.

Напоминаем, что Фотоконкурс проводится по следующим номинациям:
- «Этой мой Усть-Кут!» (в данной номинации принимаются фотоснимки, на которых изображен 

семейный досуг в нашем городе, достопримечательности, памятные места, все то, с чем ассоции-
руется город); 

- «Где родился, там и пригодился» (на фотографиях изображены люди, имеющие большой стаж 
на одном предприятии);

- «Усть-Кут в лицах» (работы должны быть выполнены в виде селфи с любимым городом);
- «Фотофакт» (в номинации принимаются работы – городские ретроснимки, на которых изображе-

ны исторические факты, интересные случаи из жизни города);
- «Улыбнись, Усть-Кут» (предоставляются юмористические фотографии из жизни города).
Уважаемые читатели! Отправляйте ваши фотографии на нашу эл. почту (mt-dialog@yandex.

ru), либо приносите в редакцию газеты «Диалог-ТВ» не позднее 16 июля 2018 года по адресу: 
ул. Кирова, 88, оф. 907 (с пн. по пт., с 9:00 до 17:00).

Отправляй номер понравившегося фото по тел. 8-952-630-70-00 (стоимость смс уточняйте у своего 
оператора). С одного номера принимается только один голос!

«Почему в Усть-Куте жить хорошо?»

У нас много замечательных людей, особое спасибо – ветеранам: 
не жалея сил, они приближали долгожданную Победу. Мы гордим-
ся нашими героями!

Усть-Кут  с каждым годом всё краше. Излюбленное место 
отдыха горожан – набережная. Люди приходят сюда семья-
ми, здесь чисто и красиво. 
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«Это мой Усть-Кут!» «Это мой Усть-Кут!»

Голосуй и выигрывай!
Не упусти шанс стать обладателем лучших призов:
1 место – ТЕЛЕВИЗОР
2 место – ЖЕСТКИЙ ДИСК (для хранения информации)
3 место – БЕСПЛАТНАЯ фотосессия от Виктора Горелова.

Классика – вне времени
— Искусство во всех его прояв-

лениях удивляет и восхищает. Ви-
дов и жанров его – великое множе-
ство, но вне времени всегда будет 
классика, — считает начальник 
управления культуры, спорта и мо-
лодежной политики УКМО Н.В. Но-
скова. — Соприкоснувшись с ней, 
мы погружаемся в чарующую ат-
мосферу музыки и танца. Что ка-
сается непосредственно балета, 
то жители нашего города не часто 
имеют возможность увидеть это 
завораживающее действо «вжи-
вую». Они рады любой встрече с 
прекрасным, у нас всегда аншлаг. 

Артисты театра имени Загурского 
уже были с гастролями в Усть-Куте, 
выступали в РКДЦ «Магистраль». 
Зрители их встречают очень тепло. 
На этот раз творческой площадкой 
стал ЗАО «Санаторий Усть-Кут». 
Приятная неожиданность: для нас, 
северян, концерт оказался бесплат-
ным, а его программа обещает быть 
очень насыщенной!..

«Бриллианты» сцены
Зал рукоплескал после «Яблоч-

ка» — танца юных моряков и мо-
рячек. Вызвали восторг и класси-
ческие «па», исполненные тонень-

кими  балеринами (они припод-
нимались на пуантах, грациозно 
взмахивали руками), и фокстрот 
розовощёких «поросят», а также 
«мальчики-хулиганчики» (и вполне 
узнаваемая мелодия «Бросая ру-
блики, бегут республики, а вместо 
бублика у нас дыра…»).

Танцоры шокировали публику 
сальто, садились на шпагаты, а се-
ренада «Венец творений, дивная 
Диана» из кинофильма «Собака на 
сене» сразила всех наповал. 

 «Молодцы!..» — не могли сдер-
жать эмоций земляки и отдыхаю-
щие санатория. Гости города при-
знались, что прикипели душой к 
Усть-Куту – «самой сибирской Си-
бири», живут они ради танца, а коли 
пляшут, то со всей широтой душев-
ной. И тут же продемонстрировали 
это под «Калинку-малинку»!..

Зрелище непередаваемое
— Представление, которое мы 

привезли – сборное, на стыке раз-
ных жанров (вокал, балет и театр). 
Мы очень хотим донести до населе-
ния северных территорий красоту 
балета (состояние, которое охва-
тывает тебя после этого велико-
лепного зрелища, непередаваемо). 

Торжество прекрасного
6 июля при поддержке директора Центра сценического ис-

кусства «Сцена» Елены Труфановой, общественного движения 
«Любимый край», Иркутской региональной общественной при-
емной Председателя Партии «Единая Россия» Д.А. Медведева,  
ООО «Киренский речной порт» и ООО «Омфал» в нашем городе 
с гастролями побывали артисты театра имени Н.М. Загурского. 
«Танцуем сердцем» — так называлась концертная программа, 
предложенная вниманию устькутян. 

Несколько лет назад мы уже по-
сещали ваш северный город, но 
в течение долгого времени такой 
возможности не было, — рассказа-
ла  руководитель Центра сцениче-
ского искусства Елена Труфанова. 
— Устькутяне тоже не всегда могут 
выбраться в областной центр. По-
этому огромное спасибо ООО «Ом-
фал» и его генеральному директору 
Виктору Александровичу Мукорезу. 

Сам Виктор Александрович, ког-
да его пригласили на сцену, под-
твердил: «Это замечательно, что 
жители северных регионов могут 
приобщиться к искусству. Спасибо 
за торжество прекрасного!»

Елена Попова, фото автора.

С высоты птичьего полёта наш город как на ладони. Он расположен в ложбинке: со всех сторон Усть-Кут окружают сопки.

«Усть-Кут в лицах»
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Приносите фотографии в редакцию газеты «Диалог-ТВ» по адресу: ул. Кирова, 88, оф. 907 (с пн. по пт., 
с 9:00 до 17:00) либо отправляйте по электронной почте: mt-dialog@yandex.ru (с пометкой – на фотоконкурс 
в газету) не позднее 16 июля 2018 г. Информация, предоставленная вместе с работами (ФИО, номер телефо-
на, номинация, комментарий к фото), будет являться заявкой на конкурс.

КУЛЬТУРА

Фокстрот розовощёких «поросят».Классика – вне времени.

Танец «мальчиков-хулиганчиков».
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